

Protokoll der FSV-Sitzung vom 19.05.2025

Alle Protokolle
im Internet:

fsmath.uni-bonn.de

Beginn: 18:16 Uhr

Ende: 18:57 Uhr

Anwesende Mitglieder: Anna Pape (ab 18:27), Daniel Emse (bis 18:54 Uhr), Emma Zenker, Jan Malmström, Lametta Gemein (ab 18:22 Uhr), Lars Johannsen, Leo Papenhausen (bis 18:18 und ab 18:31 Uhr), Louis Kurtzke (bis 18:54 Uhr), Ludwig Monnerjahn, Paul Robaschik, Thomas Häßel

Weitere Anwesende: Felix Roth (bis 18:52 Uhr)

Entschuldigt Fehlende: Jessica „Jessi“ Schega, Sophia Piacenza, Lilian „Lili“ Witters, Georg Kaßmann

Fehlende:

Sitzungsleitung: Ludwig Monnerjahn

Protokoll: Daniel Emse, Jan Malmström

TOP 0: Eröffnung und Begrüßung (18:16 – 18:16 Uhr)

Ludwig eröffnet die Sitzung.

TOP 1: Festlegung der Tagesordnung (18:16 – 18:17 Uhr)

TOP 3 wird vorgezogen. Keine Gegenrede. Die restliche TO wird abgeklopft.

TOP 2: Protokolle (18:17 – 18:17 Uhr)

Wir wollen die Protokolle von 14.04. und 06.05. beschließen. An den versandten Fassungen wurden nur redaktionelle Änderungen vorgenommen. Wir wollen diese gemeinsam zur Abstimmung abgeben.

Protokolle beschließen?	Stimmen
Ja	8
Nein	0
Enthaltung	1

TOP 3: FSV-Wahlen (18:18 – 18:27 Uhr)

Louis berichtet. Die FK überlegt, ob in Zukunft die FSV-Wahlen aller Fachschaften gleichzeitig zu den SP-Wahlen durchgeführt werden sollen. Das soll Wahlkommissionen entlasten und möglicherweise die Wahlbeteiligung zu erhöhen. Es gibt aber auch Nachteile, da manche Fachschaften einen Studiengang vertreten, der nur im Winter anfängt und es dafür sinnvoller ist, zu einem selbstgewählten Zeitpunkt zu wählen.

Jan erwähnt, dass die SP-Wahlkommission nicht immer perfekt arbeiten würde, außerdem sollen Mathe-FSV-Wahlen nicht unbedingt am Juridicum passieren. Louis erwähnt, dass die Mathe-FSV-Wahlen trotzdem nur an ausgewählten Urnen passieren könnten.

Ludwig merkt an, dass die Wahlbeteiligung in der Mathe-FSV um 3 Prozentpunkte höher war als die SP-Wahlbeteiligung.

Emma befürchtet, dass Menschen überfordert sein könnten, wenn sie sechs Wahlzettel ausfüllen müssen.

Eine im Sommer wählende Fachschaft würde für das Experiment eine Wahl ein halbes Jahr vorziehen und nach gescheitertem Experiment wieder ein kurzes halbes Jahr durchführen.

Felix erwähnt, dass der SP-Wahlausschuss in manchen Jahren sowieso schon chronisch überlastet ist. Er schlägt vor, die FSV-Wahlen zu bündeln, aber möglicherweise an einem anderen Termin als die SP-Wahl.

Thomas spricht sich für eine statt 60 Wahlkommissionen aus.

Louis schlägt vor, dem Vorschlag generell positiv gegenüberzustehen, offen für Ausnahmen für Fachschaften mit Bedenken (wie nur zweijährige Abschlüsse) zu sein und ansonsten nach einer Probezeit (z.B. zwei Jahre) wieder zu evaluieren. Das trifft auf Zustimmung.

TOP 4: Berichte (18:27 – 18:34 Uhr)

FSR Louis berichtet. Zwei FSR-Sitzungen haben stattgefunden. Ersti-Plan wurde justiert, Integration Bee hat stattgefunden und Matheball findet zeitnah statt. Es gab Debatten über $\text{\LaTeX}$ -Kurse (nach Möglichkeit jährlich mit Tutorien). In der FK haben wir uns für ein Rektoratsgespräch ausgesprochen. Außerdem findet vom 18.-22.06 eine KIF-KoMa in Passau statt. Bisher haben wir neun Mitfahrende gefunden. Bei Interesse dem Mattermost-Channel beitreten. Außerdem gibt es mangels Personen keinen Mittwochs-AWD. Die EGOI soll außerdem beworben werden.

FSVV Ludwig fasst zusammen. Es wurde über PO-Änderungs- und Evaluationswünsche gesprochen. Außerdem haben wir uns entschieden, in Zukunft auch die Studiengänge *Bachelor Lehramt Mathematik Gymnasial*, *Master Lehramt Mathematik Gymnasial*, *Lehramt Mathematik Berufskolleg* zu vertreten.

EPG Daniel berichtet. Mittwoch nächste Woche findet eine Veranstaltung „Wie sieht ein gutes Seminar aus?“ von BaMa, Professoren und Fachschaft gemeinsam statt. Ludwig lernt alle ein, vorbei zu kommen. Das ist unsere Chance Evaluationen für Seminare zu bekommen.

BK-NF Carani Vortreffen, Tee, Essen gehen und Interviews finden und fanden statt. Weitere „Tee trinken“ finden am 23.05. um jeweils 15:15–16:00 Uhr und 16:15–17:00 Uhr im Hausdorffraum statt.

BK-NF Bovier Es hat eine Vorbesprechung stattgefunden. Die Ausschreibung wurde in der Fachgruppe abgeklopft, Lehre ist nicht mehr der letzte Punkt auf der Kriterien liste. Jetzt wird bis Oktober gewartet.

TOP 5: Gremien (18:34 – 18:40 Uhr)

BK BJF Ludwig berichtet. Da die letzte FSV-Sitzung nicht beschlussfähig war, hat Ludwig aus Zeitgründen die Posten selber besetzt (Mitglieder: Hannah Scholz und Ludwig, Stellvertretung: Jessica Schega und Aron Brendel). Es werden keine Bedenken geäußert.

BK W2 MI Die Berufungskommission Wiederausschreibung einer W2-Stelle für Reine Mathematik. Hier für brauchen wir 2 Kommissionsmitglieder und 2 Stellvertretungen (wie gehabt mit Geschlechterparität). Hauptarbeitszeit auch nächstes Wintersemester.

Lametta hat Interesse. Bis zur Fachgruppe finden wir noch wen. Ludwig würde Stellvertretung übernehmen. Wir stimmen darüber ab

Besetzung so	Stimmen
Ja	10
Nein	0
Enthaltung	1

Mathe-Gremien Wir haben noch fünf Fachgruppen- und jeweils eine QVM- und EPG-Stellvertretung frei. Ludwig schlägt Aron Brendel als EPG-Stellvertretung vor.

Aron als EPG-Stellvertretung	Stimmen
Ja	11
Nein	0
Enthaltung	0

Fakultät Es ist in der QV-Kommission der Fakultät sowie im Studienbeirat jeweils noch ein Stellvertretungsposten frei. Ludwig empfiehlt, niemanden für den Studienbeirat vorzuschlagen, da wir dort schon viele Stellvertretungen haben.

Louis stellt den GO-Antrag, TOP 6 auf jetzt vorzuziehen. Keine Gegenrede.

TOP 6: Essen gehen BK (18:40 – 18:54 Uhr)

Wie auf der letzten FSV angekündigt, wollen wir darüber reden, eventuell anfallende Kosten, welche mit den neuen Entwicklungen einhergehen, als Fachschaft zu decken. Explizit bezieht sich dies auf die geplanten Abend-/Mittagessen mit den Interviewees. Unter anderem wird es wie vorher erwähnt auch ein Treffen mit Tee und Keksen geben, sollten wir dies in künftigen BKs beibehalten, sollten wir uns darauf vorbereiten auch diese Kosten zu übernehmen. In der aktuellen BK NF Caraiani werden die Studis eingeladen.

Louis merkt an, dass W2 BKs tendenziell größer als W3 BKs seien, mit entsprechend mehr Abendessen als bei anderen. Im *DelikArt*, wo die meisten BK-Essen stattfinden, sei man bei mindestens 30 € pro Person und Essen, pro BK also mindestens $2 \cdot 4 \cdot 30 = 240 \text{ €}$. Früher hat die Uni das bezahlt, aber inzwischen wären das über 700 € pro Jahr. Das ist sehr viel. Außerdem können wir das hier sowieso nicht beschließen, da dafür eine Haushaltsänderung nötig wäre. Louis wirbt dafür, bei der Uni anzuklopfen und dies hoffentlich wieder finanzieren zu lassen (beispielsweise bei den Rektoratsfragen), oder sonst zumindest den Geldhahn stark zu limitieren.

Lametta wirbt dafür, eine Lösung zu finden für BK-Studis, die sich das nicht unbedingt leisten können. Louis erwähnt, dass man auch zu Hause essen könnte und einfach „nur“ da zu sein.

Ludwig erklärt seine Erfahrungen. Man bilde sich durch das Abendessen eine deutlich bessere Meinung über Kandidierende, insbesondere weil die Profs durch das Abendessen ihre Meinungen gegenüber gelegentlich drastisch verändert haben.

Thomas merkt an, dass es rechtlich schwierig sei, wenn sich eine signifikante Teilmenge der Kommission unter Ausschluss der Studierenden eine Meinung bildet und sich im Protokoll auf Aussagen aus dem Abendessen bezieht. Die Uni mache sich damit angreifbar.

Anna erklärt, dass Institute höchstens so viele interne wie externe Mitglieder bewirten dürfen, weshalb meistens nur der Vorsitz bewirtet wird. Es ist unklar, ob Studis interne oder externe Personen sind. Ludwig merkt an, dass vermutlich NRW-Landesrecht das Problem sei.

Ludwig schlägt vor, den TOP mit Beschluss zu vertagen, wenn wir da besser informiert sind, wir aber generell sehr positiv gegenüber gestellt sind, aber die Fachschaft möglichst wenig Geld extra ausgeben solle.

TOP 7: Finanzielle Entlastung FSR (18:54 – 18:56 Uhr)

Es hat ein KPA-stattgefunden. Der KPA empfiehlt die finanzielle Entlastung des FSRs.

Die FSV möge beschließen: Der FSR möge auf Empfehlung des KPA finanziell entlastet werden. Die FSV möge beschließen: Der FSR wird vom Zeitraum 16.12.2024 – 25.04.2025 finanziell entlastet.

Antrag	Stimmen
Ja	11 Stimmen
Nein	0 Stimmen
Enthaltung	0 Stimmen

Damit ist der FSR finanziell entlastet.

TOP 8: PO Änderungen (18:56 – 18:56 Uhr)

Lorenzo C. wollte diesen TOP haben, ist aber nicht da. Wir schließen den TOP.

TOP 9: European Girls Olympiad in Informatics (18:56 – 18:57 Uhr)

Vom 14. bis 20. Juli besuchen zur diesjährigen **European Girls Olympiad in Informatics** ca. 200 talentierte Schüler*innen aus ca. 50 Ländern die Uni Bonn und den Telekom Campus. Das Institut für Informatik sucht noch tatkräftige Unterstützung (m/w/d) und würden sich sehr über eure Mithilfe bei diesem einzigartigen Event freuen!

Alle Infos zum Event und zur Anmeldung findet ihr unter informatik.uni-bonn.de/egoi

Das wurde auf der letzten Sitzung vertagt. Der FSR hat beschlossen das zu bewerben. Daran wurden keine Bedenken geäußert.

TOP 10: Sonstiges (18:56 – 18:57 Uhr)

Nichts sonstiges, Ludwig schließt die Sitzung um 18:57 Uhr.

Ludwig Monnerjahn
Sitzungsleitung

Daniel Emse, Jan Malmström
Protokoll